

先生の時代

- 発行 グリーンコープ共同体理事会
- 編集 共生の時代・編集部
〒812-8561 福岡市博多区博多駅前一丁目5番1号
カーニーブレイス博多3階
- 電話 (092) 481-7923 ●FAX (092) 481-7876
- ホームページ：<http://www.greencoop.or.jp/>



NPO法人ワンファミリー仙台の前でグリーンコーポのトラックに支援物資を積み込んで出発

組合員の思いは
被災された人たちへ
直接届けられています

現地のニーズに応じた支援を続けていきます

リバの野菜やたまごなどは被災者の皆さんから喜ばれています。また、救援物資の保管や事務所などの機能を果たすために必要な倉庫を借りる目的での資金援助も行います。100坪の広さの新たな支援拠点ができる

物資、資金などの支援も行ない、長期的な取り組みの継続を支えていきたいと考えています。

震災関連の支援のようすはホームページで随时お知らせしています。支援を継続していきます。アーレンコーペはこれからも理などを抱樸館福岡の居者の皆さんがあランティアで取り組んでいます。ボランティアを取引先と相談して確保したり、組合員からの救援物資を現地に届けるための整理などを行なっています。ボランティアを取引先と相談して確保したり、組合員からの救援物資を現地に届けるための整理などを抱樸館福岡の居者の皆さんがあランティアで取り組んでいます。アーレンコーペはこれからも支援を継続していきます。

大地震と巨大津波によって、多くの命が失われ、それまでの平穏な暮らしが一瞬にして奪われました。被災された人々は大きな喪失感と不自由な生活中でも、助け合い、支えあってこれからに向けての営みを力強くはじめようとされています。地震発生から2ヵ月、復興へ向けての歩みが本格化する被災地への支援を継続していくために、第二次復興支援募金に取り組むことを、4月6日のグリーンコープ共同体理事会は決定しました。

たくさんの救援金と
救援物資が集まっています

グリーンコープは東日本大震災の被災地の復興に向けて長期的な支援に取り組みます



救援物資を一時保管したり、ボランティアの拠点となるNPO法人ワンファミリー仙台の新しい倉庫



ファイバーリサイクルセンターに集められた組合員からの
賛同書

第二次復興支援募金に取り組みます

5月16日～7月30日の約3ヵ月間取り組みます。

緊急の救援を目的とした第一次の募金から位置づけを変えて、生活再建や復興を支援するための募金とします。

東日本大震災の復興支援募金

申込番号 001 一日500円

東京電力の原子力発電所の事故に伴う放射能汚染に対するグリーンコープの対応



4月7日、グリーンコープ連合会議室にて、主な水産関係の加工業者と今後に向けた協議を行いました



4月22日、福岡市内で、産直生産者（米、野菜、果物）と今後に向けての協議を行いました

東日本大震災では、地震や津波そのものによる災害に加えて、東京電力の原子力発電所の深刻な事故が起こっています。東京電力の福島第一原子力発電所では、原子炉は緊急停止したものの、巨大津波によって施設への電力の供給がストップしたため、原子炉を冷却する機能が失われ制御不能となり、大量の放射能が大気と海洋に放出されています。

4月12日、政府はこの事故を国際的な原子力事故の評価尺度で最悪の「レベル7」と評価しました。この評価は、25年前のチエルノブイリ原発事故に匹敵するものです。

グリーンコープは、極めて深刻な状態にある原子炉を一刻も早く人間のコントロール下に戻し、放射能による汚染が収束することを切望します。

4月12日 政府はこの事故を国際的な原子力事故の評価尺度で最も悪の「レベル7」と評価しました。この評価は、25年前の Chernobyl イリ原発事故に匹敵するものです。

グリーンコープは、極めて深刻な状態にある原子炉を一刻も早く人間のコントロール下に戻し、放射能による汚染が収束することを

— 欢乐的节日 —— 圣诞节 ——

農畜産物や海産物などへの汚染が広がることが危惧されています。グリーンコープが自主基準を定めたのは、次のような事情からでした。世界中に放射能汚染が広がった1986年の Chernobyl 原発事故の2年後の1988年に、乾しあげたから臺灣レベルの放射能が検出されました。グリーンコープは、食品の放射能汚染の実態を知り、自主的に判断できるようにするために、1989年に「グリーンコープ放射能汚染食品測定室」を設置して以降、供給する食品の放射能測定を継続し、機関紙「共生の時代」で測定

グリーンコープは食品の供給にあたって、放射能汚染の自主基準を定めています

放射能汚染は「〇」でなければ、「安全」と言うことはできません。自主基準による点検をすすめながら、安心できる食べものを確保していくことに努力します。

以下とし、10ペクセル以上の数値が検出された場合は理事会に報告し、取り扱いについて検討・決定するところとしています。グリーンコードはこの自主基準値の考え方を継続して実践していくこととします。

自主基準が必要。牛乳と季
辛料を同じ量食べることが
ないよう、食べる量が食
品毎に異なるのに、一律に
基準値を決めるとはおか
しい」などの検討を重ねて、
グリーンコーポは商品取り
扱い上の暫定基準を「放射

チエルノブイリ原発事故直後の国の暫定基準は「放射性セシウム370ベクレル／kg」でした。そのため基準値内の食品の放射能濃度は公表されないまま流通することになりました。「国との基準は安全基準ではない」ということを社会に対しても問題提起する。買い、食べることで、この問題を社会に訴えます。

日本は放射能汚染の当事国

す。基準値とは、「その放射性濃度の値に汚染されたものの量を食べ続けた場合に、どのくらいで健康や生命に影響を与えるのか」という許容リスクの問題として言われていることなのです。

を、まるで「この基準を
では問題ない・安全である」
かのよう適用することに
異議を唱え、グリーンコー
プは「放射性セシウム10ベ
クレル／kg」を自主基準準
としてきたのです。食べ
の放射能汚染は「〇」で
いい限りではないが、

でした。つまり、「広範に国土が汚染され、その地域では汚染された食べ物のしか手に入らない中で、『ここまでは食べざるを得ない』其準」として定められたものでした。従つて、もつと厳しい基準でより安心できる食べものを確保することに努力すべきである日本において、ヨーロッパの基準直

現在、私たちは、「放射性セシウム10ベクレル/kg以下の食べものを手に入れる」ということが可能ですが、それが現実的でない場合、その基準値は変更せざるを得なくなります。現実的にぎ

射能汚染が広がっています。東日本で事業活動をすすめている生活クラブと大地を守る会は、さまざまな分野でグリーンコープと協力關係にあります。が、食品の取り扱いを国の基準値ですめざるを得ない考え方であ

と考へて います。しかし、私たちだけがより安全なものを手にすれば良いといふことでは私たち自身も守れないといふ考えます。食べものがこれ以上汚染されることを誰も望んでいません。

乳製品については「放射性セシウム200ベクレル/kg」、野菜類・穀類・肉・卵・魚等については「放射性セシウム500ベクレル/kg」というものです。

環境放射線量調査において、過去の通常値を著しく超える値を示すエリアとします。水産物については、現在近隣海域の放射能汚染状況が調査・公表されていますので、その情報などを基に漁獲海域によって残留放射能検査対象を判断します。検査対象は地震発生日以降に、対象エリアで生産・製造されていた商品及び原料となります。

（放射能汚染食品測定室） 東京都千代田区は、市民や消費者団体の募金によって設立された、市民のた

必要な放射能検査を行い、
結果はきちんと伝えます

ということです。だからこそ、絶対に、絶対に「原子力発電所は作ってはいけないし、既に、原子力発電所を54基も有する日本を「原発」の方向に転換させていく必要があります。(ダーリンコープが取り組んでいた「二免政策」について、二つ

までは食べざるを得ない』と考えていくことになりま
す。つまり、汚染が広がり悪化する中では、私たちの
基準値は、「10ベクレル以下」から「国の暫定規制値」に近づかざるを得なくなるということです。

原子力発電所を作るとい
うことは、こんなに理不尽なことを私たちに強要す

より安心できる食べ物のを確保していきます

る会と相談し、「放射能汚染食品測定室」の検査能力向上（1日2回転を1口回転）させるために、人員体制を補充する財政拠出等を検討します。

グリーンコープは、環境放射線量が過去の通常値に近い値で推移している、放射能の汚染が心配されない地域の食べものは検査の対象外とします。「放射能汚染食品測定室」の設立に甘んじて協力してきた生活クラブ

ています。この測定室の役割としては、第一に放射能汚染対象エリアの食べものの検査を緊急に大量に行う必要があり、それを優先すべきだと考えます。従って、放射能汚染が心配されないと考えられる地域（西日本など）の検体を「念のために検査する」ということがとても困難な状況です。

グリーンユープは、安心できる食べものの確保に努めます

めの食品放射能汚染を自主測定する機関です。この測定室の検査は、現在、2台